

COMUNICADO DE PRENSA N° 18

Bogotá, 26 de mayo de 2018 (@UNGRD). Bajo la coordinación del Ministro de Minas Germán Arce desde Bogotá, y el Director de la UNGRD, Carlos Iván Márquez Pérez, desde la zona de frontera en Norte de Santander, se llevó a cabo hoy la sesión del Puesto de Mando Unificado en conexión con Hidroituango y Medellín, con el fin de verificar las acciones tanto técnicas como operativas en la zona de influencia del proyecto.

En este sentido, EPM informó que avanza con el reforzamiento de la presa en su cota 410 msnm, para poder continuar con el levantamiento de la misma, en donde la próxima meta es la cota 415, con lo que se espere dar reforzamiento a la estructura. Así mismo, se mantienen los trabajos en la zona del vertedero en donde falta la culminación de 8 lozas en esta parte del proyecto.

Por su parte, el IDEAM informó que en la noche se presentaron fuertes lluvias en la zona, especialmente en Valdivia así como tormentas eléctricas, generando un aumento en el caudal del río Cauca por la zona sin que hasta el momento se presenten afectaciones u otras condiciones. Desde la Sala de Crisis Nacional la cual se encuentra activa las 24 horas los 7 días de la semana, se ha mantenido el seguimiento en la zona, especialmente aguas abajo del proyecto Hidroituango.

En materia operativa, a hoy se encuentran consolidados 12 albergues, nueve de ellos en el municipio de Valdivia, para las poblaciones de Puerto Valdivia; dos en Tarazá que son comunidades del corregimiento de Puerto Antioquia y uno en Cáceres, que corresponden a los habitantes de la zonas que se encuentran hasta los 200 metros cercanos a la orilla del río Cauca. Dichas poblaciones se encuentran en **alerta roja** por lo que se mantiene la orden de evacuación preventiva.

En total, 8.426 personas se encuentran en zona segura, tanto en albergues temporales, espontáneos y autoalbergues, los cuales atendieron el llamado preventivo y hoy siguen salvaguardando su vida.

Desde la Defensoría del Pueblo, se ha hecho un acompañamiento permanente a la situación y en el PMU de hoy informaron que tras hacer una verificación por los albergues de estas zonas y al entablar diálogos con las personas que allí se encuentran evacuadas indican que se encuentran en condiciones óptimas, que la atención día a día ha venido fortaleciéndose y que es evidente la articulación interinstitucional para dar las condiciones humanitarias a las comunidades.

Es importante resaltar que se está haciendo un seguimiento con las personas evacuadas, que realmente pertenezcan a la zona de influencia del proyecto Hidroituango. Aquellas personas que estén buscando beneficiarse sin estar inmersos en la contingencia, pueden estar incurriendo en el delito de fraude a la subvención, lo que acarrea sanciones penales y económicas.